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金溥聪刀口对内
开轰朱立伦“执政大联盟”

香港首个卫星制造中心 25日
在将军澳科学园先进制造中心举
行开幕仪式。这家名为 ASPACE
的卫星制造中心隶属于香港航天
科技集团有限公司（下称“香港航
天科技集团”），业务涵盖卫星载荷
设计、制造、测试、发射、运行控制
以及数据应用等范畴。

中新社报道，ASPACE占地面
积约2万平方米，配备18套分系统
和200多套精密设备，实现数字化
生产，还具备8颗以上商业小卫星
并行总装综测能力。投产后，制造
中心可生产重量在 30千克至 1吨
范围的商业卫星产品，用途涵盖通

信、导航、雷达等。届时年产量可
达200颗以上，每颗卫星的生产周
期约为12天。

开幕仪式上，香港航天科技集
团联席主席、行政总裁文壹川表
示，之所以选择香港作为卫星制造
中心的落脚点，是依托这里世贸组
织单独关税区地位、企业税收优势
以及人才引进机制的优势等。

香港航天科技集团副总裁胡
明远表示，香港具备中西交汇优
势，不仅能与海外接轨、将产品带
到全世界，还可以与内地机构，尤
其是粤港澳大湾区内地城市的机
构合作。

香港故宫文化博物馆 25日宣
布，从 9月 27日起，成人标准门票
收费由 50港元调高至 60港元；今
年将推出“凝视三星堆──四川考
古新发现”(“凝视三星堆”)和与英
国国家美术馆合办的两大特展。

中新社报道，香港故宫文化博
物馆表示，过去一年，共举办 12个
大型展览，除了以轮换方式展示来
自故宫博物院的珍贵文物，更与世
界其他重要博物馆等文化机构合
作，将极具历史、文化及艺术价值
的珍贵文物带到香港予大众欣赏，
与故宫珍宝交相辉映，展现中外文
化交流和互鉴。

香港故宫文化博物馆将陆续
推出全新展览，包括与故宫博物院

合办的故宫珍藏古代绘画展，以及
由香港艺术家创作、对话中国古代
园林艺术的多媒体艺术装置展等，
从多个维度呈现中国传统文化艺
术的博大精深和源远流长。

特别展览方面，香港故宫文化
博物馆表示，重点包括将于9月27
日起举办为期 3个半月、聚焦三星
堆遗址和四川地区考古新发现的

“凝视三星堆”特别展览，以及将于
11月举办与英国国家美术馆合办
为期4个半月的特别展览。

此外，香港故宫文化博物馆宣
布，将于9月27日起调整入场门票
价格。成人标准门票将由 50港元
调整至 60港元，半价特惠门票为
30港元。至于特别展览门票，“凝

视三星堆”特别展览门票定价为
150港元，日后其他特别展览的门
票价格将适时公布。

香港故宫文化博物馆馆长吴
志华表示，踏入营运第二年，香港
故宫文化博物馆聚焦与中外顶尖
文化机构合作策展高质素展览，弘
扬中华优秀传统文化，促进中外文
化艺术交流。

吴志华称，在检讨及厘定票价
时，除考虑到来年各个重点展览在
借展、保险、运输、布展和文物维护
等各方面均涉及庞大开支外，亦希
望在维持博物馆的可持续营运以
及市民及游客的负担能力之间取
得平衡，兼顾社会不同阶层所需，
继续肩负文化推广的使命。

24日是台军“汉光 39号”演习
实兵科目第一天，却传出意外事
件：位于基隆市祥丰街的陆军三支
部基隆弹药库发生迫击炮弹爆炸
意外，造成 9名军人受伤，其中两
人伤势严重。基隆地检署指派两
名检察官赴营区搜证，并协调宪兵
指挥部刑事鉴识中心、刑事局鉴识
科到场取证，检警宪在现场进行 5
小时勘验搜证，希望尽速厘清事发
原因及过程。

台防长称搬迁弹药库需时间
台北《中国时报》26日报道，当

地时间24日下午6时，两名检察官
前往营区，与宪警鉴识人员勘验取
证，至晚间11时结束。检察官依据
营区监视画面发现，炮弹搬出弹药
库放置地面不久，底火就瞬间爆炸
波及官兵，鉴识人员已带回数袋炮
弹碎片鉴识；此外，宪兵队近日将访
谈目击者，厘清事件原因及经过。

据了解，军方向检察官说明，
因现场仍有上百颗迫击炮弹，等检
宪警完成勘验取证工作后，将尽快
把炮弹移往他处存放，以保安全。

台湾“国防部长”邱国正说，军
方对于爆炸原因也很纳闷，因为迫
炮的弹体与尾翼仍在，尾翼有裂
痕，但并未整个碎裂，显示弹体有
冲出去，因此造成人员伤害；后勤
弹药人员表示，过去从未遇过这种
情况，目前调查仍在进行中。

邱国正指出，这些弹药是由离
岛运回的，因老旧及剩余，运回后

放在弹药库，做定期分批检整，因
此并无在运输中发生爆炸的问题；
他不认为有人为故意毁坏，因为在
场人士皆未看到有任何嬉闹，且进
行检整的人皆经过验证、持有合格
证照，并非“随便抓公差搬一搬”，
他向外界保证绝无轻忽的情况。

邱国正表示，军方当初遍寻各
处也找不到地方搬移，且弹药存在
该处是因为作战需求，若将弹药库
移至中、南部较远处即失去备战意
义。

他强调，弹药库的基本条件是
距离 300米内不得有民宅，军方向
来绝对遵守，搬迁弹药库需要时
间，他无法保证何时能完成，这须
按部就班、逐年进行。

演习在即 台军意外百出
值得注意的是，台军近日摩拳

擦掌准备演习的同时，却意外百
出。据中央广电总台旗下“看台
海”梳理，13日，一辆在桃园市执行
演习任务的台陆军八轮装甲车其
炮管撞上道路反光镜，造成损坏。
对此，台军事后还要舆论“不用太
过苛责”。

10日，台军AAV7两栖突击车
在新北市一海滩进行操演时，不远
处竟然出现了一位正在晒太阳的
比基尼女性。由于二者对比过于
强烈，舆论哗然。

4日，台军在屏东枋山加禄堂
海滩举行为期两天的“天马操演”，
并大张旗鼓召集记者观摩。然而，

台军展示车载美制“陶”式反坦克
导弹对海上浮动靶实弹射击时，多
次脱靶。

此外，还有坦克过桥时因履带
卡死而坠入河里，台军 F-16战机
着陆时冲出跑道，机头插入土中
……

台军首次逼真攻防金门大桥
至于24日开始的“汉光39号”

演习实兵科目，25日进入第二天，
在“处处是战场”的作战指导下，本
岛与外岛同步进行各项操演科目。

台北《中国时报》报道，25日上
午台军于高雄永安中油液化天然
气厂进行防护演练，指挥部 25日
夜间10时至12时在台北市双园堤
外停车场，进行桥梁封锁阻绝及检
管，并在万华地区进行守备作战操
演。

另外，台陆军金门防卫指挥部
首次将去年刚开通的金门大桥列
入演习场域。

当日金防部移师金门大桥烈
屿端演习，实兵演练敌军运用登陆
及空中机降烈屿地区，意图夺控金
门大桥，台军随即由烈屿守备部队
以炮兵火力压制，并由CM-21装甲
运兵车载运部队快速至敌着陆区
实施扫荡，围歼进犯之敌军。

围观的军事迷蔡添丁说，战时
每座桥梁都攸关部队的补给与运
兵，尤其金门大桥连接大、小金门
两地，一定是兵家必争之地，必须
确保。

台湾民众党主席柯文哲担任
台北市长期间，传出与厂商之间有
1.9亿元（新台币，下同）工程款争
议。台北市长蒋万安 24日表示，
这个争议案让台北市政府从去年
开始，每个月要支付 80万元利息，
到现在已经累计近千万元。台湾
监察委员赖振昌表示，将申请自动
调查。

香港中通社报道，台湾监察院
表示，文化部与台北市政府共同出
资兴建台北流行音乐中心（简称

“北流”）已开幕，尚有工程款1.9亿
元未结案，致台北市政府每月额外
支付 80万余元利息，恐造成公帑
损失，赖振昌已申请自动调查。

赖振昌指，台北流行音乐中心
兴建期间长达 11年，履约过程及
相关协议书为何？台北市政府有
无确实掌控工程进度，妥适控管工
程费用，善尽管理人责任？为厘清
主管机关文化部与台北市政府间
之争议与相关责任，有深入调查了

解之必要。
另据台北《中国时报》报道，柯

文哲办公室发言人陈智菡指出，原
本文化部编列的预算不足，台北市
府文化局还编列2016年到2019年
的连续性预算来支应，北流才得以
兴建。但台北市府代垫工程款后，
文化部却称“有些部分无法支付”，
最后台北市府也吸收了部分工程
款，这些事情都是非常清楚的，尊
重监察院的调查。

陈智菡强调，此案 2004年行
政院拍板后延宕多年，是在柯文哲
担任台北市长任内接手并竣工，北
流开幕时蔡英文和文化部都乐见
终于落成启用，希望监委调查能还
给柯文哲一个公道，不要成为政治
角力或政治操作的战场，而北流也
不该被污名化。

蒋万安 24日指出，市府面对
北流争议款积极解决问题，目前正
研议编列预算或追加预算，站在市
民角度确保权益。

台湾2024大选在即，国民党主
席朱立伦近日在全代会抛出“执政
大联盟”，国民党参选人侯友宜竞
选办公室执行长金溥聪 25日接受
专访时质疑“不清楚那是什么”。
金溥聪突然“对内开炮”，引发种种
猜想。

点名罗智强 斩断师徒情
台北《中国时报》26日报道，金

溥聪当天强调，他早上还跟朱立伦
通电话，问朱“执政大联盟是什
么”，侯也说朱只有稍微提过几
次。金也对于朱立伦突然在全代
会抛出感到讶异，“而且听说是上
台前才说要讲”。

金溥聪示警，若处理不好大联
盟，国民党未来是被吃掉的，不能
让这个事情发生，大家有合作空
间，但不要还没谈就把底牌都打
掉。

虽然语多抱怨，但金强调与党
中央的沟通已渐入佳境，他跟朱立
伦常常直接通电话，对“执政大联
盟”的具体想法，朱表示会找时间
与金、侯坐下来谈一谈。

朱立伦抛“执政大联盟”，让昔
日提出“政党轮替大联盟”的立委
参选人罗智强直呼还了清白，马

英九友人陈长文也呼应举办“在
野大决选”。金溥聪 25日受访时
直言那些说法都是“长他人士
气”，更一刀砍断师徒情，直接点
名罗智强，认为他第一个提政党
轮替大联盟对士气相当不利，“我
看不起在最安全选区还在搞这些
把戏的人”。

据悉，罗智强初出茅庐就卡进
马金团队的最内圈，担任“总统府”
发言人，被称为是金溥聪嫡系。而
如今金溥聪大叹“People changed
（人会变）”。对此，罗智强表示，如
果金不认同陈长文的主张，他尊
重。

鸿海创办人郭台铭动作频频，
是侯的另一隐忧。金溥聪透露，郭
3、4月时曾致电询问，“到底应该做
King还是King maker”。金表示，
郭真的不懂地方政治，盼三思。另
朱立伦表示整合郭台铭，金说，“我
们静观”。

蓝回应：结合理念相同力量
台北中央社报道，金溥聪称不

知道朱立伦所指的“执政大联盟”
是什么，国民党发言人杨智伃25日
回应，概念是必须要团结所有泛
蓝、非绿、在野的力量，也就是结合

所有理念相同的力量，完成下架民
进党、政党轮替的目标。

台北《中国时报》报道，此前侯
办称绝无“柯侯配”可能，但是否

“侯柯配”并未说死。民众党立法
院党团总召邱臣远25日说，不管是
所谓国民党一直提的“非绿联盟”，
还是之前有人提的“政党轮替大联
盟”，到现在的“执政大联盟”，他要
问几个问题，第一个是，谁代表
蓝？是朱立伦吗？

邱臣远指出，还是希望理念、
价值合作，而不是单方面的喊话，
或在政治上算计。

故意放话？为“蓝白合”铺路？
金溥聪上节目炮口对内，党内

人士认为，从近日民调看出，国民
党基本盘正在往上拉升，呼吁金溥
聪应在党内多加协调、整合，这才
是真正对蓝营有帮助的。

还有党内人士直言，金溥聪恐
是刻意安排放话的，朱金侯三角关
系复杂，若连最核心三角都各怀鬼
胎，怎么去跟其他人谈合作？

香港中评社发文分析，此时金
溥聪刀口对内，恐怕也是不得不做
的选择，为了求取泛蓝选民归队，
有必要斩断“执政联盟”“非绿联

盟”的讨论。
文章称，虽然金溥聪25日接受

专访时放出狠话，“最坏的打算是
挺着胸膛倒下去”，但面对主持人
追问时，金溥聪也说了，“我们就是
要把民调拉高，至少在整合的时候

不会被人家嫌弃”。现在金溥聪想
放手一搏，把蓝军巩固在侯友宜旗
下，某种程度上也可能是在为“蓝
白合”铺路，争取与柯文哲甚至郭
台铭谈判的筹码。

侯友宜（左）6月28日在板桥举行记者会，公布竞选办公室最新
人事，由前“国安会”秘书长金溥聪（右）担任执行长。

港首个卫星制造中心开幕 可年产200颗以上

检方调查基隆弹药库爆炸
台防长对爆炸原因“很纳闷”

台监委调查柯文哲
北流1.9亿元新台币未结工程款

香港故宫文化博物馆门票9月涨价 将推出三星堆特展


